

Guaidó, a contrarreloj para no perder a Citgo

El líder opositor intenta lograr un acuerdo con los acreedores cuando se acerca un nuevo pago de deudas que podría llevar a su embargo.

EFE y Bloomberg

ALEJANDRO GRISANTI, director de la junta directiva *ad hoc* de PDVSA nombrada por el líder opositor venezolano Juan Guaidó aseguró ayer que es "necesario más tiempo" para lograr una "solución negociada" con los tenedores del bono 2020 de la petrolera, cuyo siguiente pago vence el próximo lunes, y así impedir la pérdida de Citgo, su filial en EE. UU.

"En ningún caso se está pensando en que no terminemos en una solución negociada. Es necesario renegociar ese pago, buscar las mejores salidas", fueron las declaraciones de Grisanti en Washington.

Reconoció la "presión" existente ante la fecha límite para el pago que hay que hacer, pero agregó que "se necesita más tiempo" para llegar a este acuerdo con los acreedores.

El 28 de octubre vence el pago de intereses del bono 2020 de Petróleos de Venezuela (PDVSA) por US\$913 millones. Si el Gobierno venezolano no cumple con esa obligación, los tenedo-

res tienen el derecho de asumir el 51% de las acciones de Citgo, que son la garantía de la emisión.

"Lo que se está buscando por diferentes vías es una solución negociada", insistió Grisanti, uno de los negociadores del equipo de Guaidó, que es reconocido como presidente encargado de Venezuela por más de 50 países, incluido EE. UU.



Si el Gobierno no cumple, los tenedores tienen el derecho de asumir el 51% de las acciones de Citgo".

El control de Citgo está en el medio de la pugna entre el oficialismo y la oposición, mientras las autoridades de EE. UU. reconocen a la junta directiva *ad hoc* nombrada por la Asamblea Nacional, el Gobierno de Nicolás Maduro acusa a los opositores de apropiarse de un activo estatal.

Pese a las restricciones que representan las sanciones estadounidenses al régi-



Citgo es el activo más valioso que tiene Venezuela hoy en día en el exterior. AFP/Saul Loeb

men venezolano, los tenedores del bono 2020 de PDVSA, entre los que está la compañía estatal rusa Rosneft, podrán ejecutar la garantía merced a una licencia, la número 5, otorgada por el Departamento del Tesoro de EE. UU.

"Esa licencia se puso en 2018 para ponerle presión a Nicolás Maduro para que continúe pagando lo de PDVSA 2020 y de esta manera de reducir los flujos de caja de Maduro, y eso ha quedado hoy por hoy obsoleto con el nuevo gobierno del presidente Guaidó", indicó Grisanti. "Por eso, le hemos pedido a la Administración americana que revoque esa licencia. Aunque la solución no es revocar la licencia porque la deuda queda ahí, la negociación es igual necesaria", remarcó.

Ante esto, la administración Trump se prepara para actuar el viernes con una medida para proteger el activo máspreciado de Venezuela en el extranjero de los acreedores, según personas familiarizadas con el asunto.

Si bien algunos funcionarios estadounidenses desconfían de interferir, la Casa Blanca también teme que sea un desastre político para Guaidó perder el control de la firma.

Citgo, con sede en Houston (Texas), tiene tres refinerías en el país que en conjunto procesan unos 750.000 barriles de crudo venezolano al día. En enero, el Gobierno de Trump impuso sanciones a PDVSA que incluyeron el bloqueo de los fondos de Citgo con el objetivo de traspasarlos a un nuevo Gobierno.

BREVES

Cataluña lanza otro pulso a España

(EFE) El secesionismo catalán volvió a desafiar a la Justicia española, al comprometerse a seguir defendiendo, en el Parlamento regional, el derecho de autodeterminación pese a las advertencias del Tribunal Constitucional sobre las consecuencias de volver a la ilegalidad.

México, en camino a su año más violento

(EFE) México va camino de cerrar 2019 como su año más violento, en medio de críticas a la estrategia de seguridad de Andrés Manuel López Obrador, luego del operativo fallido en el que se decidió liberar al hijo del 'Chapo' Guzmán. En el año van 25.890 homicidios dolosos.



REUTERS/Stephane Mahe

Trudeau necesita apoyo para gobernar

(EFE) Tras ganar las elecciones generales pero perder la mayoría en el Parlamento, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, se enfrenta a partir de ahora al desafío de formar Gobierno con acuerdos puntuales con los partidos de la oposición.

Nuevo día con toque de queda en Chile

(EFE) Un nuevo toque de queda se decretó para la noche de ayer en diferentes ciudades de Chile y es el cuarto consecutivo en Santiago, Valparaíso y Concepción desde que se registran las protestas que ya dejan unos 15 muertos, informaron las autoridades.

Bolsonaro aprobó reforma clave

Brasilia/EFE

EL PLENO del Senado brasileño le dio ayer la segunda y definitiva sanción a la reforma de las jubilaciones promovida por el Gobierno de Jair Bolsonaro, que tiene en ese proyecto su gran apuesta para recuperar la economía del país.

La aprobación en esta segunda vuelta era prevista y se dio por 60 votos a favor frente a 19 en contra, un resultado que ratificó el firme respaldo al proyecto en un Parlamento de neto talante liberal y mayoritariamente

alineado con las ideas económicas del Gobierno.

El polémico proyecto, resistido por sindicatos y la minoritaria representación parlamentaria de izquierdas, plantea una meta de ahorro que se calcula cercana a unos US\$217.500 millones en un plazo de diez años, lo que según el Gobierno permitirá poner fin al crónico déficit fiscal.

Para alcanzar esa meta, la reforma establece una edad mínima para el acceso a la jubilación, que hasta ahora no era un requisito en Brasil, y que pasará a ser

de 62 años para las mujeres y de 65 para los hombres.

También impone un tiempo mínimo de contribución a la seguridad social de 15 años para las mujeres y de 20 años para los hombres que aspiren a la jubilación, entre muchas otras normas que la izquierda ha denunciado como una "eliminación de derechos" que los brasileños habían adquirido a lo largo de décadas.

La propuesta original apuntaba a un ahorro fiscal de al menos US\$250.000 millones, pero diversas alteraciones impuestas durante el trámite parlamentario redujeron esa cifra, aunque el Gobierno considera que, de todos modos, se trata de una reforma fundamental para ordenar las cuentas públicas.

Evo Morales pide auditoría electoral

Buenos Aires/Reuters

EL GOBIERNO de Bolivia pidió ayer a la Organización de Estados Americanos (OEA) realizar una auditoría del conteo definitivo, después de que los resultados preliminares de la elección del domingo originaron reclamos tras mostrar una victoria en primera ronda del mandatario Evo Morales.

El observador de la Organización de Estados Americanos (OEA) había expresado su preocupación después de que el pri-

mer conteo de votos de la junta electoral se detuvo abruptamente el domingo, cuando Morales parecía dirigirse a una segunda vuelta con su principal rival, Carlos Mesa.

Cuando el conteo se reanudó un día después en medio de una protesta, Morales había obtenido suficiente ventaja para ganar directamente en la primera ronda, un cambio que según la OEA "modificó drásticamente el destino de las elecciones" y perjudicó la confianza en el proceso.